

10 juin 2015 -16:31

Waterloo 1815-2015 : cérémonie fédérale de commémoration

En présence du Roi et de la Reine, du Premier ministre, des descendants des chefs d'armées et de nombreux hauts représentants européens, la Belgique commémore ce 18 juin le bicentenaire de la bataille de Waterloo. Cette cérémonie protocolaire fédérale, rehaussée de prestations artistiques symboliques, se tiendra au pied de la Butte du Lion, en prélude aux nombreux événements qui se dérouleront ce jour-là et les suivants. Les réseaux sociaux du SPF Chancellerie du Premier Ministre sont prêts à vous faire vivre l'événement... et ses coulisses !

La bataille de Waterloo s'est déroulée le 18 juin 1815 et s'est terminée par la victoire de l'armée commandée par le Duc de Wellington, composée de Britanniques, d'Allemands et de Néerlandais (unités belges et hollandaises) et de l'armée prussienne, commandée par le maréchal Blücher ; toutes deux opposées à l'armée française emmenée par l'empereur Napoléon Ier. Peu de temps après la bataille, le site et le nom de Waterloo deviennent des symboles forts d'un changement d'époque et marquent un tournant dans l'histoire de l'Europe.

Commémoration fédérale

La cérémonie protocolaire fédérale de commémoration se déroulera le jeudi 18 juin 2015 à 11h au pied de la Butte du Lion. Ce monument commémoratif a été érigé en 1826 par le roi Guillaume Ier du Royaume-Uni des Pays-Bas sur le champ de bataille où son fils, le Prince d'Orange, aurait été blessé le 18 juin 1815. Le lion se trouve sur une colline qui surplombe la *morne plaine* (terme issu du poème *L'expiation* de Victor Hugo).

Outre le couple royal belge, le Roi et la Reine des Pays-Bas, le couple grand-ducal luxembourgeois et le Duc de Kent sont attendus. Ils seront accompagnés de hauts représentants de la France et de l'Allemagne, des instances de l'Union européenne et de tous les niveaux de pouvoir en Belgique. Lors de la cérémonie, le Roi et les descendants des chefs d'armées se réuniront notamment pour une poignée de mains symbolique. Des prestations artistiques ponctueront la cérémonie, qui se terminera par des coups de canon et un final musical. Les invités visiteront ensuite le Mémorial 1815 flambant neuf où, dix mètres sous terre, ils se retrouveront au cœur des combats grâce à une scénographie à couper le souffle.

Suivre la cérémonie sur les réseaux sociaux

En raison de l'exiguïté des lieux, le public ne pourra pas être admis à la cérémonie. Toutefois, le SPF Chancellerie du Premier Ministre mettra ses réseaux sociaux à contribution pour vous faire profiter un maximum de l'événement. Dès cette semaine, nous partagerons des anecdotes et des photos des préparatifs. Le jour J, vous pourrez découvrir des photos exclusives des coulisses, des personnalités présentes et de la cérémonie. Par ailleurs, vous pourrez également suivre la retransmission en direct de la commémoration sur la RTBF.

Suivez nous en direct via nos comptes :

Twitter : <http://www.twitter.com/belgiumbe>

Facebook : <http://www.facebook.com/belgium.be>

Instagram : <http://www.instagram.com/belgium.be>

Site internet officiel : www.waterloo2015.belgium.be

SPF Chancellerie du Premier Ministre - Direction générale
Communication externe
Rue de la Loi 16
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 501 02 11
<https://chancellerie.belgium.be>

Arlin Bagdat
Directeur général
+32 2 287 41 05
+32 478 32 91 47
arlin.bagdat@premier.fed.be